
Geschäftsstelle des       Heilbronn, 22.10.2008 
Jugendgemeinderats      Az.: 51.53.082 Bt 
 
 

Ergebnisprotokoll über die 
öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderats 

vom 21. Oktober 2008 im Kleinen Ratssaal des Rathauses 
 
 
Beginn: 18:05 Uhr im Anschluss an die um 16.30 Uhr beginnende Besichtigung 
                    des Theaters Heilbronn 
Ende:    19:10 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen Jugendgemeinderat 
 
 
Angela Covato 
Betül Dag 
Güldeniz Danis 
Marcel Dinius 
Pamina Frisch 
Sylvia Ganter (1. Vorsitzende) 
Nicole Kapitza 

Xenia Kern 
Sonja Münzmay 
Ramona Pfundt 
Yvonne Sobotko 
Antonio Straface 
Esra Yildirim 

 
 
Entschuldigt: Marius Demel 
   Larissa Holaschke (1. stv. Vorsitzende) 
   Christian König 
   Sandra Krüger für die Theaterbesichtigung (2. stv. Vors.) 
 
Unentschuldigt: Kyoma Frey 
 Lisa Götze   
 Denis Rufi  
  
Von der Verwaltung:  Herr BM Mergel (TOP 3) 
 Frau Batora (Geschäftsstelle des Jugendgemeinderats) 
   
 
 
Auflegung 
 
Die Niederschrift über die Verhandlungen vom 22.09.2008 liegt zur Einsicht auf. 
Einwendungen werden nicht erhoben. 
 
 
Die Vorsitzende Sylvia Ganter begrüßt die anwesenden Mitglieder zur Sitzung. 
 
Auf Nachfrage der Vorsitzenden berichtet ein Teil der an der Theaterbesichtigung 
teilnehmenden Mitglieder kurz über den Ablauf. Die Besichtigung stieß 
durchgehend auf positive Resonanz 
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TOP 1 Ausscheiden von Herrn Eduard Popp aus dem Jugendgemeinderat 
  

Sylvia Ganter berichtet über das beabsichtigte Ausscheiden von Eduard 
Popp. 
 
Nach kurzer Aussprache wird einstimmig  b e s c h l o s s e n : 
 
Es wird festgestellt, dass bei Eduard Popp durch die Einberufung zum 
Wehrdienst außerhalb Heilbronns mit Wirkung vom 01.10.2008 ein 
wichtiger Grund für sein Ausscheiden aus dem Jugendgemeinderat 
Heilbronn vorliegt.  
 
 

TOP 2 Einführung und Verpflichtung von Antonio Straface als Jugend- 
gemeinderat 
 
Sylvia Ganter begrüßt Antonio Straface als neues Mitglied im 
Jugendgemeinderat und stellt fest, dass ihm die zur Ausübung seines 
Ehrenamts erforderlichen Unterlagen übergeben worden seien. Sie hebt 
positiv hervor, dass Antonio Straface die Möglichkeit erhalten habe als 
Gast am Seminar des Jugendgemeinderats Heilbronn auf der Burg 
Liebenzell vom 10. – 12. Oktober 2008 teilzunehmen und sich dadurch 
bereits gut in die Gruppe habe integrieren können. 
 
Die Vorsitzende verpflichtet Antonio Straface in seinem Amt als 
Jugendgemeinderat durch Sprechen der Verpflichtungsformel (Anlage 1 
der Niederschrift). Dabei erheben sich alle Anwesenden von ihren 
Plätzen. Durch Unterschrift wird die Verpflichtung bestätigt. 
 
Sylvia Ganter gratuliert Antonio Straface. Sie wünscht ihm viel Freude an 
seinem Ehrenamt und eine gute Zusammenarbeit mit dem Gremium. 
 

Da Herr BM Mergel erst etwas später eintreffen wird, wird der 
Tagesordnungspunkt 4 vorgezogen. 
 
TOP 4 Öffentlichkeitsarbeit: Kauf eines Schnellbauzelts 
 
 Sylvia Ganter zeigt auf, dass der Jugendgemeinderat künftig mehr 

Öffentlichkeitsarbeit betreiben möchte, u.a. mit einem Informationsstand 
und verweist auf die ausgeteilte Unterlage zum Kauf eines 
Schnellbauzelts (Anlage 2 der Niederschrift). 

  
 Frau Batora erläutert die Vor- und Nachteile eines Schnellbauzelts, zeigt 

anhand einer PowerPoint-Präsentation die Möglichkeiten für einen 
Informationsstand auf und nennt die Preise. Die gestellten Fragen 
werden beantwortet. 

  
 Einstimmig wird daraufhin  b e s c h l o s s e n : 
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 Der Jugendgemeinderat kauft ein Schnellbauzelt in der Ausführung 
Business Line (sehr stabiles Aluprofil) in der Farbe blau mit vier 
Stahlgewichten. 

 
 Bei zwei Gegenstimmen wird  b e s c h l o s s e n : 
 
 Ebenfalls werden drei blaue geschlossene Seitenwände mit einer 

Tragetasche für Planen gekauft. 
 
 Der Preis beträgt ca. 1.100 EUR. Mit den Firmen Magnifitent, Elflein und 

Ecotent wird die Geschäftsstelle des Jugendgemeinderats nochmals 
verhandeln. Der günstigste Anbieter erhält den Zuschlag. Bei nahezu 
gleichem Angebot erhält die Firma Magnifitent den Zuschlag, nachdem 
sie das bessere Preisleistungsverhältnis anbietet (Stahlgewicht ist 
schwerer). 

 
 

TOP 3 Herr Bürgermeister Mergel stellt sein Dezernat vor 
 
 Sylvia Ganter begrüßt Herrn BM Mergel und bedankt sich für sein 

Kommen. 
 
 Herr BM Mergel stellt sein Dezernat anhand einer PowerPoint-

Präsentation vor (Anlage 3 der Niederschrift). 
 
 Aus zeitlichen Gründen konnte Herr BM Mergel lediglich auf die Frage 

von Sonja Münzmay zu den Gebühren der Stadtbibliothek für Schüler 
und Schülerinnen ab 18 Jahren antworten. Er bietet dem Gremium an, 
dass auf Wunsch ein weiterer halbstündiger Gesprächstermin mit ihm 
vereinbart werden könne. 

  
 Der Jugendgemeinderat nimmt  K e n n t n i s .   

 
 

TOP 5 Unterschriftenaktion „Kinderrechte ins Grundgesetz“ 
 
 Sylvia Ganter berichtet kurz über den Weltkindertag in Berlin vom 

21. September 2008 und informiert über die daraus entstandene und 
geplante Unterschriftenaktion zur Weihnachtsmarktzeit, die mit einer 
Umfrage über den Jugendgemeinderat verbunden werden solle. 

 
 Frau Batora sagt, dass zwischenzeitlich 500 Karten „Kinderrechte ins 

Grundgesetz“ vom Deutschen Kinderhilfswerk eingetroffen seien, die 
Wanderausstellung von der Geschäftsstelle Anfang Oktober ebenfalls 
angefordert worden sei und das Amt für Straßenwesen dem 
Jugendgemeinderat während der Zeit des Weihnachtsmarktes in der 
Fleiner Straße die Plätze 2 oder 3 zur Verfügung stellen könne. Der Plan 
wird gezeigt (Anlage 4 der Niederschrift).  

 
 Zur Teilnahme an der Aktion erklären sich bereit:  
 Angela Covato 
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 Betül Dag 
 Marcel Dinius 
 Pamina Frisch 
 Sylvia Ganter 
 Xenia Kern  
 Sonja Münzmay  
 Ramona Pfundt  
 Yvonne Sobotko 
 Antonio Straface und 
 Esra Yildirim 
 
 Einstimmig wird  b e s c h l o s s e n : 
 

1. Während der Weihnachtsmarktzeit findet in der Fleiner Straße eine 
Unterschriftenaktion „Kinderrechte ins Grundgesetz“ statt. Dabei wird 
Platz 3 bevorzugt, Platz 2 ist auch okay. 

 2.  An Terminen wird festgelegt: 05. + 06.12.2008 
       10. + 13.12.2008 sowie 
       19. + 20.12.2008 

3. Es werden weitere 5.000 Karten vom Deutschen Kinderhilfswerk 
angefordert. 

4. Für alle Teilnehmer findet am 04.11.2008 um 18.00 Uhr gemeinsam 
mit der Geschäftsstelle des Jugendgemeinderats eine Vorbe-
sprechung statt. Dabei soll auch die Umfrage ausgearbeitet werden.   

  
 

TOP 6  Anfragen 
 

Es wurden keine Anfragen aus der Mitte des Jugendgemeinderats 
gestellt. 

 
 
TOP 7 Verschiedenes 

 
 

a) Vorstellung der Museumsarbeit bei den Städt. Museen 
Sylvia Ganter erinnert an das Treffen mit Herrn Dr. Gundel, Leiter der 
Städt. Museen, Frau Mühl-Böll und Herrn Lackner am 22.10.2008, 
16.00 Uhr bei den Städt. Museen. Teilnehmen werden: Betül Dag, 
Esra Yildirim und Frau Batora.  
 

b) Weitere Sitzungstermine: 
Als weitere Sitzungstermine werden einstimmig  f e s t g e l e g t : 
Do, 14.05.2009 
Do, 18.06.2009 
Do, 16.07.2009 
Do, 17.09.2009 
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c) Antrag auf Abschaffung der Büchereigebühr für Schüler,  
Auszubildende und Studenten 
Sonja Münzmay und Sylvia Ganter regen an, dass sich der Jugend-
gemeinderat für die Abschaffung der Büchereigebühr für Schüler, 
Auszubildende und Studenten einsetzen solle. Es erfolgt eine kurze 
Diskussion. 
 
Mit einer Enthaltung wird  f e s t g e s t e l l t : 
 
Der Jugendgemeinderat stellt über den Vorstand an die Verwaltung 
den Antrag auf baldmöglichste Abschaffung der Büchereigebühr für 
über 18-jährige Schülerinnen und Schüler, Auszubildende sowie 
Studentinnen und Studenten. 

 
 

d) Bekanntgaben 
Der Jugendgemeinderat hat während der Sitzung von folgenden 
schriftlichen Bekanntgaben im Umlaufverfahren Kenntnis genommen, 
die der Niederschrift angeschlossen sind: 
 
Bushaltestelle Kappelfeldle 
-Schreiben des Amts für Straßenwesen, Verkehrsmanagement vom 
01.10.2008 auf eine Anfrage von Larissa Holaschke vom 22.09.2008- 
(Anlage 5 der Niederschrift) 
 
Presseinformation der KJF-Medienwettbewerbe, Remscheid von 
September 2008 (Anlage 6 der Niederschrift) 
 
Einladung zur bundesweiten Fachtagung „Kinder haben Rechte“ der 
Stadt München vom 29.09.2008 (Anlage 7 der Niederschrift) 

 
   
 
Sylvia Ganter schließt um 19:10 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
 
 
Aufgestellt! 
gez. Batora 
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